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四川双马盈利补偿面临两种抉择

回购注销增加每股净资产；或按比例增加全体股东股份

证券时报记者 向南

在如何处理拉法基补偿四川双

马 （

000935

）

5714.24

万股的股权

问题上， 中小股东面临着两种选

择。 两种截然不同的选择， 改变不

了四川双马的本质， 但决定了拉法

基付出的代价及成本。

根据相关盈利补偿协议， 如果

即将召开的股东大会同意

1

元回购

并注销， 四川双马的总股本减少并

且每股净资产得以增加； 如果该方

案被否， 全体股东则可以增加手中

的股份数量， 虽然每股仅可分得

0.093

股。

在盈利补偿一事上， 拉法基应

该说是比国内很多控股股东慷慨，

其注入四川双马的资产

2011

年比

盈利预测少赚

1.43

亿元， 拉法基

就补偿股份

5714.24

万股。 以四川

双马

5

月

24

日收盘价

8.62

元

/

股

计算， 拉法基支付的代价达

4.93

亿元。

按照补偿协议， 四川双马将以

1

元总价向拉法基中国定向回购

5714.24

万股补偿股份。 该部分股

权的命运有两个走向， 如果回购获

得股东大会通过， 则该部分股权注

销， 如果不能获得通过， 则拉法基

中国按照约定将该部分股权赠送给

四川双马股东， 由全体股东按比例

分享。

在注销情况下， 上市公司股本

减少

9%

， 则每股净资产增加

0.3159

元， 这显然对上市公司最为

有利， 而中小股东持股数量不变，

大股东持股占比减少。 但如果否决

该预案， 情况则有很大不同。

在否决情况下，

5714.24

万股

股权将按照股权比例进行分配， 其

中拉法基共持有四川双马总股本的

77.6%

， 可以分

4434.25

万股， 中

小股东可以分

1279.99

万股， 相当

于每股可以分得

0.093

股。 受益最

大的是拉法基， 盈利补偿的结果仅

仅相当于送给了中小股东

1279.99

万股。

值得注意的是， 该议案通过与

否， 其主动权主要在中小股东手

中。 根据公告， 此次盈利补偿预案

尚需提请四川双马股东大会审议通

过， 股东大会将采用现场投票与网

络投票相结合的方式举行， 并经参

加表决的与拉法基中国不存在关联

关系的股东所持表决权的三分之二

以上通过。

四川双马拟在

6

月

15

日召开

2012

年第二次临时股东大会， 审

议该盈利补偿预案， 中小投资者的

抉择如何， 届时可见分晓。

中小股东希望获得现金补偿

证券时报记者 何顺岗

由于置入资产都江堰拉法基业

绩未达预期，

5

月

26

日， 四川双

马 （

000935

） 公布了优化后的盈利

补偿方案， 拟以

1

元价格定向回购

并注销大股东拉法基中国持有的公

司

5714.24

万股， 并在回购实施之

日起

10

日内将回购股份注销。 有

投资者表示， 相比回购方案， 更希

望大股东补充股份对应的现金， 增

加公司的现金流。

“之前方案仅是暂时锁定， 等

补偿期限届满后执行回购至少得再

等两年， 优化后的方案使补偿提前

执行， 符合公司利益。” 对于公司

盈利补偿方案的优化， 参加

25

日

四川双马年度股东大会的一位投资

者认为， 提前实现补偿是公司的一

大利好。

“相比回购补偿股份后注销使

每股净资产增加， 我们更希望公司

能增加

5714.24

万补偿股份对应的

现金流。” 另有投资者分析认为，

增加公司的现金流， 更有利于公司

发展。

实际上， 四川双马目前现金流

并不充裕， 当天股东大会， 公司还

通过拟发行票面总额不超过

13

亿元

的公司债券的相关议案， 用于募集

资金偿还部分银行贷款、 调整债务

结构， 剩余部分用于补充公司流动

资金。

“若按此前收购都江堰拉法基

资产的增发价

7.61

元

/

股计算， 大

股东应补偿的

5714.24

万股份若能

变成现金补偿给公司， 意味着公司

将增加

4

亿元以上的现金流。” 上

述人士指出， 公司若能得到大量的现

金补偿， 不仅能改变公司的财务结

构， 也能减少公司发行债券形成的财

务费用， 更加符合公司的发展需要，

保障全体股东的利益。

据了解， 按双方此前协议的规

定， 四川双马仅是应在今年

5

月

25

日前将上述股份单独锁定， 在补偿期

限届满当年统一执行回购等安排。 但

由于在目前的技术条件下无法实现单

独锁定， 根据监管机构的要求， 四川

双马立即通过回购后注销来兑现大股

东此前的盈利承诺。

实际上， 根据最初确定的 《盈利

补偿协议》， 若注入资产都江堰拉法

基公司未能达到预测的盈利承诺， 大

股东应以现金方式进行补偿。 然而，

双方于

2010

年

12

月

9

日签订 《盈利

补偿协议之补充协议 （三）》， 补偿方

式由之前的现金补偿变成了复杂的股

权补偿方案。

记者注意到， 都江堰拉法基

2011

年实现净利润

3.17

亿元， 比上

年同期降低

23.46%

。 成都一不愿透

露姓名的业内人士指出， 相比

2009

年

~2010

年受益于灾后大规模重建以

及中央政府

4

万亿经济刺激计划的这

一段黄金期， 水泥市场需求和价格没

有明显的改善。 而面对市场与行业形

势的变化， 都江堰拉法基资产的盈利

能力表现也不尽如人意。

对于都江堰拉法基今年是否能实

现大股东预测的

4.97

亿元的盈利，

上述人士同样表示担忧。 此外， 四川

双马对今年的经营形势并不乐观， 认

为目前执行的房地产限购政策与原燃

材料价格持续上涨的压力或将在继续

影响到公司今年的业务收益。

理邦仪器反击 诉迈瑞不正当竞争

证券时报记者 张珈

理邦仪器 （

300206

） 与迈瑞持

续一年的专利侵权案尚未尘埃落定，

二者的诉讼战又再度升级。 理邦仪

器今日披露诉讼公告显示， 公司收

到通知书， 理邦仪器起诉深圳迈瑞

生物医疗电子股份有限公司不正当

竞争案件已获深圳市中级法院受理。

理邦仪器表示， 在商业活动中

发现迈瑞实施了涉嫌构成商业诋毁

的不正当竞争行为。 理邦仪器提起

诉讼， 要求判令迈瑞立即停止涉案

不正当竞争行为， 包括但不限于停

止委托律师事务所和律师向公司客

户发送律师函， 停止诋毁理邦仪器

及其产品的行为； 判令迈瑞向已收

到律师函的理邦仪器客户出具道歉

说明， 消除影响； 判令迈瑞连续一

个月在 《法制日报》 和 《深圳特区

报》 等报纸及其官方网站首页显著

位置就其不正当竞争行为向理邦仪

器进行道歉， 消除影响； 判令迈瑞

赔偿理邦仪器因维权支出的费用及

经济损失共计

5000

万元并承担全

部诉讼费用。

记者了解到， 迈瑞为理邦仪器

的主要竞争对手之一， 前者于

2006

年

9

月登陆纽交所， 两家公

司在业务范围、 经营模式、 产品结

构上均有相似之处。

理邦仪器表示， 此次诉讼刚获

立案受理， 尚未进入审理等程序，

其对理邦仪器本期利润或期后利润

的影响存在不确定性。 倘若此次诉

讼理邦仪器得到相关的赔偿， 理邦

仪器将按实际情况进行相应的会计

处理。

记者注意到， 理邦仪器与迈瑞之

间宿怨已久。 理邦仪器曾于去年上市

前后遭遇迈瑞的侵权诉讼。 理邦仪器

于

2011

年

7

月

15

日收到深圳市中院

送达的关于案件的应诉通知书及相关

诉讼资料。 对此， 理邦仪器认为公司

的相关监护产品系自主研发取得， 未

侵犯迈瑞公司专利。

此后， 迈瑞公司于

2011

年

9

月

7

日向深圳市中院申请要求变更其起

诉的多个案件的诉讼金额， 针对理邦

仪器的诉讼金额由原

9100

万元变更

为

1.07

亿元。 理邦仪器在

2011

年年

报中披露了专利侵权一案的相关情

况， 深圳市中院于

2011

年

9

月

8

日、

9

日及

10

月

31

日对诉讼相关所有案

件进行了第一次庭审， 截至

2012

年

4

月

6

日理邦仪器

2011

年年报披露

时暂无其他实质性进展。

潮宏基非公开发行议案获高票通过

证券时报记者 罗平华

在上周五潮宏基 （

002345

） 召

开的股东大会上， 公司非公开发行

议案获得了

99.64%

的高票通过。

这意味着， 潮宏基规划中 “千店计

划” 又迈出一步。

在潮宏基副总经理、 董秘徐

俊雄看来， 公司非公开募集不超

过

9.5

亿投资销售网络扩建项

目， 是继

IPO

后公司又一次加速

发展的难得机遇。 他表示， 此次

非公开发行的意义主要体现在三

个方面。

其一， 将加速公司战略实施，

为 “千店计划” 提供资金保证，

迎接未来几年迅速扩张机会。 其

二， 项目实施后公司渠道布局基

本完成， 市场份额提升， 规模效

益将会体现。 其三， 融入资金将

减少公司财务费用压力， 解决主

业发展资金难题。

记者注意到， 有部分投资者对

潮宏基非公开发行议案表示了异

议。 这部分投资者通过网络投票表

达了意见：

20.25

万股反对，

2800

股弃权。 但几乎所有的机构投资

者， 均表示赞同与看好。

对于潮宏基的非公开发行预

案， 兴业证券点评称， 首先， 公司

前次

IPO

募集资金获得充分使用，

且实现的效益均达到了预期收益。

其次， 珠宝行业发展空间巨大， 预

计 “十二五” 期间珠宝首饰行业的

复合增长率将在

20%~30%

。 最后，

募集投向是大势所趋。 目前公司已经

建立了

447

家销售终端， 这与国内许

多珠宝连锁公司的网络数量还有较大

差距， 募资投向将使得公司抓住行业

的发展， 提高渠道的广度。

申银万国也认为， 受益于消费升

级和结婚潮延续， 国内珠宝行业仍将

延续高增长。 据测算， 国内珠宝消费

未来

5

年复合年均增长率 （

CAGR

）

预计在

21%

以上 （不考虑投资需求），

若考虑投资需求则在

28.6%

以上。 但

与国内其他主要品牌相比， 潮宏基在

渠道数量和覆盖的广度方面仍有一定

距离。 对公司而言， 近几年正是门店

规模快速扩张， 将区域优势转化为全

国优势的重要阶段。

哈飞股份定增

2.53

亿股

购入直升机资产

哈飞股份 （

600038

） 今日公告， 公司拟以

发行股份为对价， 向中航直升机有限责任公司

购买其持有的景德镇昌飞航空零部件有限公司

100%

股权、 惠阳航空螺旋桨有限责任公司

100%

股权、 天津直升机有限责任公司

100%

股

权， 向中国航空科技工业股份有限公司购买其

持有的江西昌河航空工业有限公司

100%

股

权， 向哈尔滨飞机工业集团有限责任公司购买

其持有与直升机零部件生产相关的资产， 资产

评估值为

32.49

亿。 同时， 公司以非公开发行

股票的方式向不超过

10

名投资者发行股份募

集配套资金， 募集资金总额不超过本次交易总

金额的

25%

， 即不超过

10.83

亿。 收购资产及

配套融资总额为

42.32

亿元。

此次非公开发行价格为

17.13

元

/

股， 而

截至

2012

年

3

月

31

日， 本次标的资产评估值

预计为

32.49

亿元， 根据前述标的资产的预估

值和发行价格测算， 预计本次发行股份购买资

产的股份数量约为

1.9

亿股。 同时， 公司拟向

不超过

10

名投资者发行股份募集配套资金，

融资总额不超过

10.83

亿元， 用于融资发行股

份的数量约为

6322

万股。 （文泰）

雷士照明

创始人吴长江辞任

雷士照明 （

02222.HK

）

25

日公告称， 创

始人、 董事长吴长江突然宣布因 “个人原因”

辞任董事长、 执行董事兼首席执行官 （

CEO

）

以及董事会所有委员会职务。 同时， 董事会宣

布， 雷士照明大股东软银赛富的阎焱出任董事

长， 来自施耐德电气的张开鹏任首席执行官。

对于吴长江的突然离任， 市场舆论一片哗

然。 有市场分析人士称吴长江离开或与遭大股

东施耐德、 赛富等排挤有关， 并有市场舆论认

为是由于 “投资者夺权” 导致。 新任董事长、

赛富合伙人阎炎则回应道， 吴长江离职完全是

个人原因。 雷士照明并于当日中午就此召开了

分析员电话会议， 公司管理层强调， 吴长江离

职是个人决定， 与董事会无任何意见分歧。 管

理层认同吴长江过往为集团建立分销网络作出

很大贡献， 而他离职对集团日后业务， 包括分

销方面都无影响。

雷士照明原董事长吴长江也于当晚微博回

应辞职事件， 称自己依然会回来， 为雷士倾注

了毕生的心血， 永远不会放弃。 吴长江在微博

中表示， 辞职并不是外界猜疑的什么赌输了出

局， 也与董事间股东间没有仼何分歧矛盾。

雷士照明股价上周五一度暴跌

30%

， 收

盘跌

20%

。 （徐欢）

皖通科技终止筹划

发行股份购买资产

皖通科技 （

002331

） 今日公告， 鉴于此次

发行股份购买资产事宜双方经过充分沟通和反

复协商， 仍不能按相关规定， 就重组有关事项

达成一致协议。 经审慎研究， 皖通科技决定终

止筹划发行股份购买资产事宜， 公司股票将于

5

月

28

日开市时复牌。 皖通科技承诺， 在股

票复牌之日起

3

个月内， 不再筹划重大资产重

组事项。

此前， 皖通科技因涉及筹划发行股份购买

资产事宜自

4

月

13

日起停牌。 公司股票停牌

期间， 双方推进此次发行股份购买资产事宜的

各项工作， 聘请了独立财务顾问、 审计、 评

估、 法律顾问等中介机构， 初步完成了标的资

产尽职调查、 审计、 预评估等工作。 （张珈）

*ST

兴业

中止重大资产重组

*ST

兴业 （

600603

） 日前公告， 公司近日

在向相关监管部门进一步政策咨询后， 明确公

司本次重大资产重组相关条件还不成熟， 故决

定中止本次重大资产重组， 公司股票将于

28

日复牌。 公司承诺自股票复牌之日起

3

个月内

不再筹划或实施本次重大资产重组事项。

*ST

兴业表示， 为尊重和保护全体股东合

法权益， 维护市场稳定， 避免股票退市风险，

公司将认真研究当前经济形势及最新政策导

向， 积极寻求化解危机的各种可行方案， 以推

动公司转型发展， 努力使上市公司获得新生。

资料显示， 为解决公司缺乏主营业务、 因

历史原因债务缠身以及仅靠向大股东借款维持

经营的实际困难，

*ST

兴业于

2011

年

11

月

24

日发布了 《关于重大事项暨停牌公告》， 拟

向大洲集团及相关方定向发行股份购买大洲集

团和相关第三方共同拥有的新疆某矿业有限公

司

100％

股权。 （董宇明）

森马服饰

1.56

亿募集资金杭州买铺

� � � �森马服饰 （

002563

） 拟使用募

集资金收购浙江华人实业发展有限

公司

100%

股权并承继相应债务。

此次拟使用募集资金

1.56

亿元，

其中股权转让价格为

4900

万元，

承继债务

1.07

亿元。 收购完成后，

森马服饰将拥有华人实业位于浙江

省杭州市上城区延安路

236

号的房

屋， 建筑面积

2637.77

平方米。

森马服饰表示， 华人实业所拥有

的延安路房屋， 位于浙江省杭州市的

核心商圈， 地理位置、 使用面积、 交

易价格等均符合森马服饰营销网络建

设项目的要求。

森马服饰还拟将全资子公司 “浙

江范狄亚服饰有限公司” 变更为 “浙

江森马电子商务有限公司”， 注册资本

由

3000

万元增资至

1.3

亿元。 （张珈）

中电环保牵头组建

淮河流域再生水利用联盟

� � � � 中电环保 （

300172

） 今日公

告， 由中电环保牵头组建的 “淮河

流域再生水利用与风险控制产业技

术创新战略联盟 ” 被批准成为

2012

年产业技术创新战略联盟试

点， 是国家科技重大专项八个联盟

试点之一， 是唯一的水体污染控制

与治理专项产业技术创新战略联

盟。 联盟以中电环保为理事长单位，

南京大学等

12

家企业、 高校和科研

院所为理事单位联合组建而成。

中电环保还披露， 公司董事会于

5

月

24

日收到副总经理周桃红的辞

职报告。 周桃红由于个人原因， 辞去

中电环保副总经理职务。 其辞职后在

中电环保将不担任任何职务。 （张珈）

四川双马

回购股份

� � � �在如何处理拉法基补偿四川双马

5714.24

万股的

股权问题上， 中小股东面临着两种选择。

翟超

/

制图

加多宝对“王老吉”不放手

申请撤销裁决并获立案

� � � � “王老吉” 商标之争并未结

束。 加多宝集团

27

日在其官方网

站发表声明称， 不服此前商标案的

裁决， 已向有关法院提起撤销裁决

申请， 相关法院亦已依法立案。

加多宝集团在此次声明中称，

中国国际经济贸易仲裁委员会于

5

月

9

日作出裁决后， 鸿道 （集团）

有限公司不服该裁决， 并已于

5

月

17

日向北京市第一中级法院提出

了撤销该裁决书， 北京市第一中级人

民法院已依法立案。

按照 《仲裁法》 第

64

条规定，

当一方当事人申请撤销裁决时， 人

民法院应当中止另一份当事人申请

执行裁决。 加多宝集团称， 现北京

市第一中级人民法院已受理鸿道

（集团） 有限公司撤销裁决申请， 因

此广州医药集团有限公司依法不得

申请执行裁决。 （刘行健）


